

Rostocker Altertumswissenschaftliches Kolloquium

Das Heinrich Schliemann-Institut für Altertumswissenschaften der Universität Rostock und die Rostocker Freunde der Altertumswissenschaften e. V. laden zu folgender Vortragsveranstaltung aus dem Fach Klassische Archäologie ein:

Dr. Georg Plattner (Wien)

Der Athlet von Ephesos

Eine antike Großbronze und ihre Herausforderung



1896 wurde als einer der ersten bedeutenden Funde der österreichischen Grabungen in Ephesos eine in über 200 Fragmente zerborstene antike Großbronze entdeckt. Otto Benndorf erkannte aufgrund des gut erhaltenen Kopfs den Typus des sich reinigenden Athleten.

Als Geschenk des Sultans kamen die Teile nach Wien, wo sie in einem für die damalige Zeit spektakulären Prozess wieder zu einer Skulptur zusammengesetzt werden konnten. Nicht zuletzt durch den Fund einer Statue desselben Typus 1996 im kroatischen Meer rückte der Athlet von Ephesos wieder in den Mittelpunkt des Forschungsinteresses. Fragen nach dem Bildhauer des griechischen Originals, der Herstellungstechnik und der Restaurierungsgeschichte beschäftigen dabei ebenso wie die Probleme eines Transports einer solchen Skulptur als Leihgabe für Ausstellungen.

Donnerstag, 23.06. 2022

19.15 Uhr, HS3

Schwaansche Str.3